



**CONCEJO MUNICIPAL DE RIO BUENO**

**SESIÓN ORDINARIA**

**MIÉRCOLES 13 DE MAYO 2020**

**ACTA N°123**

En Río Bueno a 13 de mayo 2020, siendo las 09:22 horas, se reúne el Concejo Municipal, bajo la Presidencia del Alcalde de la Comuna **Don Luis Roberto Reyes Álvarez**, y como Secretaria Municipal (S) y Ministro de Fe **Doña Ana María Rebolledo Pincheira**.

**1.-ASISTENTES**

**1.1.- CONCEJALES**

SRTA. CAROLINA SILVA PEREZ

SR. DIEGO FLORES VERA

SR. NELSON SANTIBÁÑEZ VERGARA

SRA. NORMA BALDOVINO URIBE

SR. JAVIER ROSAS BOBADILLA

SR. JUAN UNIÓN BARRIENTOS



## **PRIMER PUNTO DE TABLA**

### **APROBACIÓN ACTA ANTERIOR**

**ALCALDE DE LA COMUNA**, Buenos días a todos ustedes, como Primer Punto de Tabla es la Aprobación del Acta Anterior, ¿existe alguna observación?

**CONCEJAL JUAN UNION**, en la página 30, cuando le digo a usted que lo escuché con bastante atención, trato de entenderlo pero se me complica. Quiero decirle que después de escuchar la cantidad de cosas que usted dice, realmente no lo entendí. Más que nada mi intención fue colocar una propuesta sobre la situación que ocurre en el consultorio sobre las filas de espera. Este comentario alcalde no le permite a usted insultarme y tratarme de ignorante, por esa razón no aprobar el acta ya que usted está acostumbrado a tratar de ignorante a los concejales y faltarnos el respeto cuando usted se le ocurre.

**ALCALDE DE LA COMUNA**, el acta es en relación a lo que se dice, si tiene algún reparo que no le parece, para eso tienes sus puntos varios. Insisto que la aprobación del acta es en base a los dichos y el desarrollo textual de lo que el espíritu se comentó en la sesión pasada. Si falta algo o hay reparos sobre lo que se dijo, es oportuno estamparlo como una observación.

**CONCEJAL JUAN UNION**, no voy a aprobar el acta por eso la situación, por la falta de respeto suya, hacia el concejal que le está hablando

**CONCEJAL NORMA BALDOVINO**, en la página 40 quisiera que se agregue, ya que faltó lo siguiente: Conuerdo con el concejal Javier Rosas, de ver la posibilidad de tener Wifi en sectores poblacionales. Alcalde quedó de conversar con funcionarios informáticos tanto del DAEM como



Municipal si es posible tener señal wifi en sectores poblacionales, esto por el comentario que hicimos en concejo de la dificultad que están teniendo muchas personas que tienen que hacer trámites vía online y no poseen Internet en sus hogares. Sobre todo trámites para recibir Bonos, actualizar su Registro Social de Hogares, subsidio cesantía y otros.

**ALCALDE DE LA COMUNA**, damos por aprobada el acta anterior con la observación de la concejal Baldovino y el rechazo del concejal Unión

## **SEGUNDO PUNTO DE TABLA**

### **CORRESPONDENCIA**

**SRA. SECRETARIA MUNICIPAL (S)**, No hay correspondencia Sr. Alcalde.



### **TERCER PUNTO DE TABLA**

#### **VARIOS**

**CONCEJAL JAVIER ROSAS**, me quiero dirigir a usted señorita Andrea referente a unos dichos que señalé en un medio de comunicación, ya que fueron después de la cuenta pública y luego de ello, inmediatamente usted nos envió ese informe. Aclarando cualquier situación que la pueda perjudicar a usted y señalando que usted siempre ha tenido una muy buena disposición para con todos los concejales, aportando siempre con su trabajo y profesionalismo. Así como también otros funcionarios municipales igual hacen un muy buen trabajo, y además a su buen trabajo, también incorporo al departamento de medio ambiente, ya que hace un par de días salió una fiscalización que realizó la DGA respecto al salto del contra, ya que hay una serie de infracciones que está cometiendo en la empresa y será multada, además se le pedirá la rebaja del 50% del muro que tiene. Para tranquilidad de las personas que siguen el tema medioambiental, mencionar que las fiscalizaciones están haciendo, siempre hay funcionarios municipales que están saliendo bastante a terreno

**ALCALDE DE LA COMUNA**, es bueno que se reconozca el trabajo de nuestros funcionarios como también el gran trabajo que ha realizado el equipo de medio ambiente. Quiero destacar el trabajo de Paulina Montory, así como también el trabajo de María Ignacia Vidal, al igual que Susana Tapia

**CONCEJAL JAVIER ROSAS**, también me gustaría si el municipio se pudiera hacer cargo de una demanda al tribunal ambiental por lo que ocurre en El Salto del Contra, eso es lo que sugiere la DGA, hacernos parte importante en esta fiscalización desde el departamento jurídico de la municipalidad



**ALCALDE DE LA COMUNA**, también se conversó y se evaluó esa posibilidad

**CONCEJAL JAVIER ROSAS**, quiero insistir en la señal WIFI que puede ser resorte también de los informáticos de la municipalidad

**ALCALDE DE LA COMUNA**, se está trabajando en eso concejal, lo abordamos en reunión con los directores y efectivamente una de las grandes debilidades que hemos enfrentado como país es justamente la situación que afecta particularmente a aquellos alumnos que viven en el sector rural. La idea es poder unificar criterios que nos permitan desarrollar una inversión y que nos garantice cualquier situación futura.

**CONCEJAL JUAN UNION**, quiero solicitar una reunión de comisión de alcoholes para el día lunes 17 de mayo a las 12:00 horas, el punto a tratar es "análisis traslado de patentes de alcoholes"

Tengo una carta de una adulta mayor, a la cual daré lectura:

"IRENE MONSALVE MUNOZ, chilena, 70 años de edad, pensionada, domiciliada en Villa Oscar Sommer Block G N° 13 de esta ciudad, quien expone:

Soy una persona residente de esta ciudad y que en estos meses, en el barrio en el cual vivo, Villa Oscar Sommer, los habitantes de este sector nos hemos visto afectado por constantes hurtos de nuestras bodegas que se encuentran aledañas al recinto de retiro de basura y casas destinadas a persona adultos mayores, que se ha concurrido a Carabineros para solicitar una mayor fiscalización, lo que a la fecha no ha ocurrido, esto debido a que en dicho sector se cuenta con áreas verdes "abandonadas" y que su fin es la recreación lo que no ocurre, si constantemente se reúnen jóvenes todos los días al anochecer y amanecen en el lugar, lo que probablemente los que perpetran estos hechos, además por el costado del cerco de la familia La Barra existen mediaguas, murras, brotes de álamos lo que se ha convertido en un lugar propicio para ocultarse personas y beber, sumado a esto lo que ocurre a un costado



del recinto de la 4 compañía de bomberos, en definitiva no existe lugar seguro; por tal motivo recurro a ustedes, nuestras autoridades para poder dar una solución temporal, como corte de murras, brotes de álamos, además de erradicar el basural que se forma a un costado de las viviendas de persona de la tercer edad, que conlleva a un foco permanente de infecciones y consigo la aparición de roedores que se desplazan a viviendas cercanas.

Por tanto y ante lo expuesto, solicito su intervención para resolver esta situación, realizando limpieza general del lugar y pedir a Carabineros mayor fiscalización.

En espera de una favorable acogida y pronta respuesta ante un requerimiento de una persona de la tercera edad que se preocupa de que sus pares puedan vivir en condiciones óptimas sus últimos años y que va en beneficio de todos quienes habitan el sector, y de esta forma terminar con los constantes hurtos, desordenes, entre otros.

Le saluda atentamente

**IRENE MONSALVE MUNOZ"**

**ALCALDE DE LA COMUNA**, le voy a pedir que esta misma carta se la haga llegar a secretaría, para que podamos considerarla dentro del plan de limpieza que está desarrollando el equipo de emergencia

**CONCEJAL JUAN UNION**, tiempo atrás hice una denuncia por el cobro de horas extras el cual no consideró ético, tengo la respuesta de contraloría en mis manos, lo que me llama la atención es que en el informe señala que dos funcionarios de su confianza alcalde, en este caso la encargada de Dideco y Administrador Municipal, quién es cuando quedaron de alcalde subrogante, ellos mismos firmaron sus decretos de pago de horas extras. Quisiera preguntarle a usted alcalde si encuentra poco ético esta situación



**ALCALDE DE LA COMUNA**, no soy quién para pronunciarme en términos de lo que es o no ético, menos en una situación que fue una denuncia pública interpuesta por usted, que hoy también ha asumido irresponsablemente a mí juicio, sin antes encontrar el pronunciamiento de contraloría, cómo fue el día de ayer, en donde la concejal Baldovino, Rosas, colocaron públicamente el nombre de una persona sin antes el pronunciamiento de contraloría. Me parece una falta de respeto, y si queremos hablar de ética creo que tenemos que tener un mínimo de respeto. Respecto a esta situación lo que pide contraloría es argumentar de mejor manera esta situación y se tendrá que tomar una nueva resolución en base a eso.

Es la misma situación concejal, que le incurrió a usted el hecho de un viaje de capacitación que tuvo en Arica en donde hizo uso de horario en un viaje a Tacna, el cual tampoco correspondía. En ese concepto, hemos sido absolutamente prudentes de esperar el pronunciamiento de contraloría frente a una denuncia privada. Más allá de hacer los esfuerzos por justificar y colocar permanentemente en tela de juicio funcionarios, creo que hay que ser bastante prudentes y esperemos que esta situación de contraloría que legítimamente la cuestiono o pidió más antecedentes cuando hizo su auditoría. Nosotros no tenemos problema en entregar toda la información para poder clarificar esta situación ya que no hubo dolo, ni mala intención. Quiero manifestarle a usted que cada uno de los funcionarios, más cuando no me pueda ser responsable de su actuar, evidentemente no hay plena garantía sobre todo en los dos funcionario en cuestión, de un gran trabajo y honorabilidad que hoy es digno de poder destacar. Ustedes en la carta pública que firmaron los cuatro concejales, quienes claramente estuvieron muy bien asesorados jurídicamente, lo cual nos llama poderosamente la atención, haremos cargo pero ni usted ni nadie puede andar colocando nombres a la luz pública sin tener un pronunciamiento y condena final por parte de contraloría

**CONCEJAL JUAN UNION**, no me cabe la menor duda alcalde la defensa que usted hace respecto al tema, pero yo estoy hablando en base al informe que tengo en mis manos por parte de contraloría



Donde especifican que los dos funcionarios cuando quedaron de alcalde subrogante se firmaron los decretos de pago de horas extras.

Respecto a lo otro, efectivamente cuando fui a Arica, igual fui a Tacna, pero lo hice cuando estábamos liberados de la capacitación, por tanto no incurrí en ninguna situación que usted pueda sacarlo en cara

**ALCALDE DE LA COMUNA**, cuando un concejal sale con un cometido para capacitarse, lo imposibilita para poder hacer viajes y salir fuera de la ruta para lo cual fue mandatado, por qué los recursos públicos son y se usan en base a esa capacitación. Está absolutamente equivocado pero vamos a respetar el pronunciamiento de contraloría

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, en una reunión hablé sobre unos hoyos que hay dentro del Terminal, donde pasan los buses para estacionarse. Quisiera saber si está hecho eso, porque son tres pollos bastante grandes

**ALCALDE DE LA COMUNA**, está considerado, nosotros lo vamos a realizar pero hemos tenido problemas con los insumos

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, quiero preguntar también cómo va el proyecto de pavimentación y veredas del sector de Crucero

**ALCALDE DE LA COMUNA**, con la reunión que sostuvimos esta semana con la Seremi de Obras Públicas, para ver una serie de situaciones de inversión a nivel comunal. Aprovecho de informar a ustedes qué si bien todos los ministerios han tenido una redistribución de recursos, no es menor el hecho de poder considerar y garantizar algunas importantes obras en nuestra comuna,



asociadas justamente a contratación de mano de obra. Tenemos entendido que está esperando la confirmación de alguna cartera de proyectos importantes para nuestra comuna.

Aprovecha de complementar y la postulación de Avenida Balmaceda sigue en curso en su segunda licitación

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, quiero preguntar cuando se licita el alcantarillado en la población de Cayurruca

**ALCALDE DE LA COMUNA**, este es un proyecto que ya se está ejecutando en términos de su diseño

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, anduve en Vivanco y el camino de El Melí-Vivanco, hay bastantes hoyos en el asfalto

**ALCALDE DE LA COMUNA**, en la videoconferencia que participamos con el director de Obras Públicas; dirección de obras portuarias; dirección de obras hidráulicas, incluso la dirección de arquitectura, planteamos nuestra inquietud respecto al mal estado de la ruta cruce a Entre Lagos, sobre todo el acceso a los puentes. A eso le sumamos varias otras rutas que se encuentran en mal estado, cómo lo es Cocule y el sector El Melí, incluso hicimos llegar fotografías. Esperemos que con el transcurso de la semana podamos tener alguna respuesta

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, quisiera saber si se encuentra conectado el alcantarillado de Vivanco

**ALCALDE DE LA COMUNA**, en este proyecto estamos a la espera de la certificación de la autoridad sanitaria, para poder resolver algunas observaciones.



Informar también que el camión limpia fosas se encuentra en Temuco sacando su revisión técnica, es por esa razón que hoy no hemos dado cumplimiento a algunas solicitudes, pero particularmente el proyecto de Vivanco se encuentra en esa última etapa.

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, quería ver la posibilidad si se puede realizar un proyecto para un terminal de bicicletas en el Liceo Vicente Pérez Rosales.

**ALCALDE DE LA COMUNA**, efectivamente Vilenka a recibido bastantes solicitudes para poder habilitar y de hecho se está trabajando con el equipo promoción de la salud del Cesfam, postulaciones para habilitar varios estacionamientos de bicicletas

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, debido a la pandemia no he podido salir a los sectores, pero quisiera saber si los baños del cementerio de Trapi y Piruco se han hecho

**ALCALDE DE LA COMUNA**, sé que se ha estado trabajando en ello respecto a la regularización de terrenos, pero además las consultas a Vilenka

**CONCEJAL DIEGO FLORES**, quiero hacer una consulta, ya que se ha visto durante estos días a usted dando declaraciones, respecto a los \$4.700.000 utilizado en la Cuenta Pública con una empresa de Santiago. Más allá de meterme en la polémica, pero se rumorea mucho y prefiero consultar directamente a usted. La empresa contratada para prestar servicios, ¿es primo del periodista de la municipalidad?

**ALCALDE DE LA COMUNA**, estaba esperando su pregunta porque usted hace una semana atrás llamó a Don Nicolás Rilling y afirmó una presentación a Contraloría que me parece muy pertinente y oportuno ante cualquier duda. Por lo tanto, usted sabe la respuesta. Ahora bien, si me pregunta si yo sabía, obviamente que sí y tomamos todos los resguardos desde el punto de vista legal. Lo



que no voy a compartir concejal es una situación puntual en donde usted, al igual que la concejal Baldovino, Rosas y Unión, hacen publica una situación y dejan en evidente sospecha una situación que desde el punto de vista legal, ni siquiera ustedes en su legítimo derecho, han permitido que se pronuncie contraloría aún. Me parece absolutamente grave estar induciendo a una situación sobre casi una red de corrupción de amigos, para dar curso a estos recursos. Como ustedes ya sabían, nosotros nos suscribimos y lamento no haber sabido antes de esta línea de financiamiento para cuentas públicas participativas de la Subdere. Ellos tienen ciertos criterios para asignar recursos, el dilema que teníamos nosotros era saber si teníamos que devolver los recursos asignados y finalmente una vez conversado por la Subdere nos sugirió que dentro de lo posible hagamos lo mejor posible para sacar adelante una Cuenta Pública vía streaming. En este contexto, llevar a esta situación e incluso preguntarme si yo sabía o no sabía. Es una situación en la cual debemos esperar que resuelva Contraloría.

**CONCEJAL DIEGO FLORES**, mi consulta era tan fácil de contestar y lo consulté para no caer en lo mismo. Es verdad que llame al periodista para que me diga la verdad, ya que se andaba rumoreando demasiado

**ALCALDE DE LA COMUNA**, le quiero decir a usted y a cada uno de los miembros del Concejo, qué tanto el funcionario en cuestión, como Don Mauricio Ovando, como la señora Paula Hinojosa, son profesionales de alta honorabilidad y lamentó que este concejo cuestione permanentemente a funcionarios, sin siquiera después tener la honorabilidad de pedir disculpas. Si alguien comete un dolo, seré el primero en denunciar

**CONCEJAL DIEGO FLORES**, lo que molesta y duele es que se haga Trato Directo con familiares de las personas, eso de repente uno tiene que denunciarlo y decirlo, más allá que tengamos una buena relación con Nicolás, ya que es un buen muchacho, ya que si los concejales no decimos las cosas y no fiscalizamos, también somos cuestionados



**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, quisiera decirles a mis colegas que nos dediquemos a trabajar y no a desprestigiar. Creo que la gente está viendo todas estas cosas y nos está colocando notas a todos, tenemos que trabajar tranquilos, no desconfiar de nadie porque así no se llega a nada. Los empleados municipales son funcionarios que están trabajando muy bien en la municipalidad, están ayudando al alcalde y a la comunidad, por tanto, nosotros tenemos que dejar que trabajen tranquilos, ya que de esa manera le irá bien al alcalde, a la comunidad y a nosotros. Unámonos para derrotar el Coronavirus y que no se nos muera gente nuestra comuna, para que podamos decir que nosotros nos hemos preocupado de la salud, nos hemos preocupado de la gente, de los adultos mayores. Amigos déjense de tontear, trabajemos tranquilos, unidos para poder sacar adelante a nuestra comuna

**CONCEJAL DIEGO FLORES**, habló el Pastor Santibáñez

**ALCALDE DE LA COMUNA**, perdón concejal, le voy a pedir que así como usted pide respeto, no se puede referir como Pastor Santibáñez a un concejal que también es colega suyo, y que también merece respeto

**CONCEJAL DIEGO FLORES**, me parece

**CONCEJAL NELSON SANTIBAÑEZ**, no quiero discutir con nadie, eso se lo dejo a la gente, ya que son ellos quienes están viendo e interpretando. Sí si quieren bajonearme, nunca me van a bajonear, siempre estaré arriba, sobre ustedes

**CONCEJAL NORMA BALDOVINO**, quería consultar en que ir el trámite sobre la denuncia a Conaf



**ALCALDE DE LA COMUNA**, lamentablemente Álvaro tuvo un problema familiar, haremos las consultas y le responderemos vía mail

**CONCEJAL NORMA BALDOVINO**, o lo podemos dejar para el próximo concejo.

También quiero consultar en qué estado se encuentra el comodato del retén Diumen

**ALCALDE DE LA COMUNA**, eso lo ha estado trabajando muy bien después de mucho tiempo, nuestra asesora jurídica de la dirección de Secplan, para poder generar las condiciones, sé que está en la última etapa, no quiero cometer errores pero le pediré a Vilenka qué puede emitir un informe sobre el estado de avance

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, la sesión anterior usted se había comprometido alcalde a poder recabar información respecto al funcionamiento de los equipos del Cesfam

**ALCALDE DE LA COMUNA**, el día de ayer sostuvimos reuniones con el equipo gestor para ir retomando funciones importantes de apoyo en terreno. Una de las debilidades es el apoyo en la atención de pacientes postrados, por lo tanto, el equipo gestor de nuestro consultorio está derivando personal en la medida que se vaya integrando progresivamente a sus funciones para poder complementar algunos casos de más urgencia. También le quiero pedir a ustedes como miembros del Concejo, si saben de algún caso, lo hagan extensivo a nuestro Cesfam

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, de igual manera solicito se puede enviar esta información por correo electrónico

**ALCALDE DE LA COMUNA**, le pediremos al Cesfam que lo emita



**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, por otro lado, en las primeras reuniones del mes de abril la directora de Secplan se había comprometido en entregar un informe respecto al funcionamiento de las plantas de tratamiento, el cual aún no nos ha hecho llegar.

Quisiera solicitar que desde la Dirección de Desarrollo Comunitario en conjunto con Administración Municipal y Oficina de Emergencia, no emitan un informe, a fin de que nos de un catastro con las acciones que se han tomado respecto a Plan de Contingencia, con montos asociados

**ALCALDE DE LA COMUNA**, me parece oportuno poder compartirla y sumar alguna sugerencia que pueda ser un aporte real desde el concejo municipal. Voy a sugerir qué es la próxima reunión sumemos a los 3 departamentos en cuestión para compartir la información con ustedes

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, agradezco que se pueda sumar los funcionarios en cuestión Pero de igual manera solicitó un informe por escrito con las acciones y montos asociados a ella

**ALCALDE DE LA COMUNA**, vamos a cerrar el mes de mayo íbamos a cuantificar los recursos y las acciones de los departamentos

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, lo agradecería ya que se dijo lo mismo para los meses de marzo y abril, estamos en mayo y aún no tenemos esa información. Además, si se puede complementar la información señalando si son recursos propios o bajo otra vía de financiamiento.

Me llegó consulta respecto algunos monitores de talleres municipales a los cuales no se les estaba cancelando sus honorarios del mes de abril. Quisiera saber qué tan oficial es esa información



**ALCALDE DE LA COMUNA,** No tengo información al respecto, por tanto, tendría que averiguar concejal

**CONCEJAL CAROLINA SILVA,** respecto a la información que me llegó a mí, es por los monitores de folclor y están asociados al departamento de cultura

**CONCEJAL JAVIER ROSAS,** para complementar esta información, quiero señalar que los monitores se han comunicado con varios de nosotros. Si bien es cierto no se están realizando los talleres, pero firmaron contrato anual y esos recursos están asignados en el presupuesto

**CONCEJAL NORMA BALDOVINO,** de igual manera dice la consulta por escrito vía correo electrónico a Don Mauricio Ovando, para que se comunicará con Daniela Muñoz y Paula Hinojosa.

**ALCALDE DE LA COMUNA,** obviamente si hay convenio firmado se debe respetar, pero debemos focalizar los recursos de esta pandemia en primera instancia fueron absorbidos Únicamente con cuántos municipales. Respecto a las condiciones y detalles del convenio no las tengo a la vista pero haré las consultas

Hoy en día la primera señal y respuesta que tuvimos fue en relación al programa 4 a 7, el cual se encuentra suspendido, por tanto, se cerraron los convenios, lo cual significa dejar a tres funcionarios sin sueldo. Nosotros siempre hemos dicho y la voluntad de nosotros es garantizar al máximo la seguridad laboral y financiera de nuestros funcionarios, de esta manera hemos tenido un tratamiento financiero para afrontar y dar garantía no sólo a los funcionarios, sino también a la pandemia misma

**CONCEJAL CAROLINA SILVA,** respecto a la última sesión de concejo, se le consultó por la provisión de leña para las postas rurales. Usted señaló que se estaba cerrando un trato directo, quisiera saber en qué situación está eso



**ALCALDE DE LA COMUNA**, lo conversamos con el equipo gestor, si no me equivoco son 170 metros de leña y se está realizando mejoramientos técnicos para habilitar la calefacción

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, en esta misma línea, he tenido información que en Mantilhue están faltando mascarillas

**ALCALDE DE LA COMUNA**, nuestro Cesfam tiene stock suficiente en cuanto a pañales y mascarillas, por tanto, la gestión corresponde a cada posta. Además quiere valorar la gestión de nuestra encargada de turismo, Nathalie Carter, quién con una empresa privada gestiono 50 ayudas sociales importantes que se entregarán a las comunidades de Mantilhue, Boquial y Tichahue

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, te gustaría saber el nombre de la empresa alcalde, si es que lo puede averiguar.

Tengo una duda en relación a la Cuenta Pública, quiero consultar a qué se refería cuando usted señaló que se encontraba operativa la oficina municipal de la Juventud

**ALCALDE DE LA COMUNA**, hubo un error por mi parte, ya que en tiempos normales estaba considerada para funcionar desde el mes de marzo. Se hizo todo un trabajo previo con la universidad Santo Tomás respecto al levantamiento de información para poder trabajar y apuntar a los temas que justamente están instaladas dentro de la preocupación de la Juventud

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, en el fondo no está operativo como usted lo señaló en la Cuenta Pública, o está de manera remota



**ALCALDE DE LA COMUNA**, la suspendimos desde el momento en que se instaló la pandemia, hasta cuándo se encuentre las condiciones se puede retomar

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, quisiera comentar dos situaciones respecto a la mantención de caminos. La porción de camino que va entre la curva pasada la virgencita de San Pedro hacia la primera entrada a Trafún-Forrahue, estuvo en reparación hace poco pero sigue siendo bastante peligrosa la transitabilidad. Quisiera saber a cargo de quién está la restauración o la mantención de esa porción, para que se pueda hacer con mejores materiales

**ALCALDE DE LA COMUNA**, obviamente la responsabilidad administrativa es de Vialidad, pero ellos tienen un mandante para la conservación. Lamentablemente en estas condiciones climáticas es muy complicada. Volveremos a insistir con el director provincial de Vialidad para que puedan dar una solución definitiva y poder dar seguridad al camino

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, todo hemos sido testigos del gran forado que se hace en el acceso sur del puente Contra, de nuevo está bastante profundo y peligroso. Solicitar por favor se haga aunque sea un bacheo. No saco nada de decir que se pinte el puente ahora, ya que no se hizo en el verano, pero sí espero que se pueda solucionar lo del forado

**ALCALDE DE LA COMUNA**, tengo entendido que en las últimas semanas se colocó asfalto

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, por un tema personal pasé por ahí el día domingo, hay un tremendo hoyo

Se nos viene el invierno y nuestros equipos de emergencia están con trabajo a full, pero quisiera saber en qué estado se encuentra el canal de Crucero



**ALCALDE DE LA COMUNA**, efectivamente nuestro equipo de emergencia ha estado trabajando y atendiendo a varios puntos, particularmente el día de hoy o mañana comienzan a trabajar en un operativo amplio de limpieza y mejoramiento de algunos puntos críticos en Crucero

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, respecto a los recursos que bajarían desde nivel central a las comunas, quisiera saber qué novedades nos tiene

**ALCALDE DE LA COMUNA**, el día viernes fuimos citados a una reunión con el Intendente, en lo concreto los municipios hoy en día no han recibido ni un peso por fondos de emergencia. Más allá de la importancia de estos recursos, estamos a la espera que se puedan canalizar y adquirir gran cantidad de ayudas sociales. Respecto a la remesa que nos llega en el mes de mayo, informar que llegaron alrededor de 160 millones de pesos menos

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, tampoco tiene un estimado de los recursos que nos podrían llegar desde el nivel central

**ALCALDE DE LA COMUNA**, de acuerdo a las estadísticas debiera ser alrededor de 62 o 66 millones de pesos desde el gobierno regional. Desde nivel central alrededor de 162 millones de pesos, pero me puedo equivocar

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, se estima que lleguen en mayo o junio

**ALCALDE DE LA COMUNA**, dentro de mayo de 10 emociones alguna novedad

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, usted comento que llegó una remesa los primeros días de mayo



**ALCALDE DE LA COMUNA,** efectivamente es la gran remesa que llega, es el fondo común municipal, llegó alrededor de 330 millones de pesos aproximadamente. Nosotros teníamos presupuestado 500 millones de pesos

**CONCEJAL CAROLINA SILVA,** hasta dónde he tenido conocimiento a través de los medios, es que estos recursos que llegan de nivel central es una especie de préstamo o compensación que se les da a los municipios por lo que dejaron de percibir, por los ingresos propios. Es efectivo que después nosotros como municipio tenemos que reintegrar estos recursos al nivel central, o no es así

**ALCALDE DE LA COMUNA,** el fondo de lo que usted manifiesta tiene razón, los detalles no se nos ha entregado, al menos yo no dispongo esa información sobre la reposición de esos recursos

**CONCEJAL CAROLINA SILVA,** quisiera saber qué sucede con la escuela de San Pedro, ¿existe o no un comodato?

**ALCALDE DE LA COMUNA,** nosotros habíamos solicitado este recinto, ya que la ex directiva había dado señales de que se iba a devolver este recinto. Asumida la nueva directiva, me parece que quieren retomar el tema. Es por ello que conversamos con nuestro administrador municipal para resolver rápidamente esta situación

**CONCEJAL CAROLINA SILVA,** en la misma línea jurídica, aproximadamente hace un año y medio, hubo una publicación y usted de la compartieron en concejo, sobre comodatos que se habían hecho con sendas organizaciones jurídicas del sector Arrayán. Quisiera saber si esos comodatos están jurídicamente plasmados en las escrituras correspondientes o no

**ALCALDE DE LA COMUNA,** ¿como cuáles?



**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, adulto mayor; junta de vecinos; agrupación deportiva

**ALCALDE DE LA COMUNA**, usted se refiere a los comodatos asociados a terrenos de la escuela. Efectivamente existe un compromiso con las organizaciones en función de la situación que estamos viviendo no sólo con este terreno, sino que con todos los terrenos asociados a establecimientos educacionales. Más allá de tener la voluntad, nos encontramos con una serie de situaciones, ya que hoy en día el Ministerio del Interior en conjunto con el Ministerio de Educación, deben evaluar ya que hay algunas cláusulas que impiden entrega de comodatos en algunos terrenos, no en todos.

De todas maneras actualizaré la información con Vilenka

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, qué bueno que señale eso porque los otros hace bastante tiempo atrás solicitamos un catastro de los bienes municipales educacionales y cuáles estaban siendo susceptibles de ser comodatados. Sería bueno que este informe igual se evacue.

Para finalizar sería bueno como recomendación, rectificar la información que se señaló en la Cuenta Pública respecto a la oficina de la Juventud, ya que si no puede prestarse a confusiones

**ALCALDE DE LA COMUNA**, eso está en la cuenta pública que ustedes recibieron o lo que yo emití

**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, en lo que usted transmitió

**ALCALDE DE LA COMUNA**, lo importante es lo que ustedes tienen a la vista, yo pude haber cometido errores



**CONCEJAL CAROLINA SILVA**, a modo de sugerencia para ser fiel y apegados a la realidad de la existencia de la oficina, es que se haga una fe de erratas

**CONCEJAL JAVIER ROSAS**, Alcalde respecto a la mano de obra del programa 4 a 7, no entendí bien si era por parte de la municipalidad o se sigue insistiendo que el programa no para

**ALCALDE DE LA COMUNA**, nos llegó la instrucción de terminar el convenio, por tanto se finiquito

**CONCEJAL JAVIER ROSAS**, ¿y la mano de obra de esas tres personas?

**ALCALDE DE LA COMUNA**, se desafecta porque no existe programa, se suspendió de nivel central. Cuando volvamos a la realidad veremos cuál será la situación final.

Esperaría la remesa de junio para poder ver el sustento económico y proyección que tendremos para el año. Los tres funcionarios del programa tuvieron sueldo hasta el mes de abril

**CONCEJAL NORMA BALDOVINO**, quisiera consultar si ha existido alguna infracción por el no uso de mascarillas

**ALCALDE DE LA COMUNA**, no tengo información pero la voy a actualizar

Bien concejales, cerramos la sesión siendo las 11.08 horas